

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### A. Simpulan

Berdasarkan penemuan peneliti dan hasil dari pembahasan, maka dalam penelitian ini peneliti telah menjawab persoalan yang diuraikan sebelumnya. dari hasil analisis yang telah dilakukan, dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Efektivitas *E-Litigasi* pasca covid di Pengadilan Agama Martapura menurut para hakim Pengadilan Agama Martapura dan advokad yang berperkara di Pengadilan Agama Martapura bahwa ada yang mengatakan efektif (4 orang) karena dapat mengurangi pertemuan antara pihak pengadilan dengan para pihak yang berperkara dan pelaksanaannya sesuai asas mudah cepat biaya ringan. Kurang efektif (2 orang) karena tidak semua masyarakat paham teknologi dan tidak begitu memahami proses *e-Litigasi*. Adapun menurut peneliti sudah bisa dikatakan efektif kerana sesuai dengan perkembangan kemajuan saat sekarang.
2. Penghambat dan pendorong yang digunakan untuk meningkatkan penggunaan *e-Litigasi* di Pengadilan Agama Martapura yang sangat menonjol yakni dari masyarakat sendiri yang mana masih banyak masyarakat kita paham teknologi dan masih belum mengetahui bahwa adanya *e-Litigasi* dan prosudur bagaimana pelaksanaan *e-Litigasi* itu.

Mengenai faktor pendorong sehingga banyaknya penggunaan *e-Litigasi* di Pengadilan Agama Martapura ialah karena Pengadilan Agama Martapura telah berupaya memberikan *excellent servis* kepada masyarakat dan memberikan edukasi bahwa dengan berperkara secara *e-Litigasi* tentunya sederhana dan biaya ringan.

#### B. Saran-saran

Berdasarkan penemuan peneliti ini disarankan sebagai langkah ke depannya:

1. *E-Litigasi* merupakan pembantu hukum dengan cara semata mata untuk mewujudkan kemaslahatan manusia dengan arti untuk mendatangkan kemanfaatan, keterbukaan serta memberikan kemudahan.
2. Sebaiknya di era globalisasi Pengadilan Agama Martapura lebih mensosialisasikan dan meningkatkan pelatihan *e-Litigasi* terhadap masyarakat dan SDM Peradilan sendiri, karena sangatlah diharapkan agar semua lapisan masyarakat mengetahui kemudahan dan kesederhaan *e-Litigasi*.